
39 participants, 36 écoles représentées sur 68. 
64 membres officiels (4 aucun) pour le comité de parents 2022-2023, quorum d’un tiers est de 22, nous avions 36. 

Procès-verbal de la séance du  
20 mars 2023 

 

001-Adrien-Gamache 
Mickaël Perreault 

Frédéric Marcotte (s) 
027-Hubert-Perron Marc Villiard 

275-André-Laurendeau Geneviève Lamoureux 169-Jacques-Ouellette ABSENT 

276-Antoine-Brossard Gaëlle Goutier 280-Jacques-Rousseau Stéphane Simard 

002-Armand-Racicot Nicolas Perreault 030-Joseph-De Sérigny Hugo Simard 

165-Bel-Essor ABSENT 033-Lajeunesse ABSENT 

005-Bourgeoys-Champagnat 
Nadia Taillefer 
Chantal Bélisle (s) 

035-Laurent-Benoît ABSENT 

006-Carillon ABSENT 038-Lionel-Groulx ABSENT 

007-Charles-Bruneau ABSENT 059-Marcelle-Gauvreau ABSENT 

008-Charles-LeMoyne ABSENT 099-Marcelle-Robidoux Vanessa Viau 

009-Claude-Lafortune Nicola Grenon 039-Marie-Victorin (Brossard) Évelyne Rosso 

010-Du Curé-Lequin Nicolas Calderon Asselin 040-Marie-Victorin (Longueuil) Jean-François Morin 

017-D’Iberville 
Nicolas Brosseau 
Wael Bousselmi (s) 

041-Maurice-L.-Duplessis ABSENT 

032--De La Mosaïque Stéphanie Cyr 284-Mgr.A.-M.-Parent ABSENT 

026-De la Rose-des-Vents Françoise Blanchet 042-Monseigneur-Forget ABSENT 

013-De Maricourt ABSENT 086-Nouvelle école Greenfield Park Annie Arsenault (s) 

014-De Normandie Simon Morin 043-Paul-Chagnon Sandrine Wandji 

003-Des Mille-Fleurs ABSENT 044-Paul-De Maricourt ABSENT 

063-Des Petits Explorateurs Johannie Lévesque 045-Pierre-D’Iberville Estelle Lawrence 

004-Des Quatre-Saisons Stéphanie Dugas 046-Pierre-Laporte ABSENT 

016-Des Saints-Anges ABSENT 048-Préville Dominique Edwards 

028-Du Jardin-Bienville ABSENT 049-Rabeau Sonia Tello-Rozas (s) 

060-Du Tournesol Cyrille Tagne Wafo 054-Sainte-Claire (Brossard) ABSENT 

031-ÉI de Greenfield Park ABSENT 055-Sainte-Claire (Longueuil) AUCUN 

079-ÉI du Vieux-Longueuil ABSENT 287Saint-Jean-Baptiste Jocelyn Bélange 

240-Éi Lucille-Teasdale Marilyne Pilon 050-Saint-Joseph ABSENT 

076-École Mille-Sports Frédéric Gauthier 110-Saint-Jude ABSENT 

193-Éc. rég. du Vent-Nouv. AUCUN 058-Saint-Laurent ABSENT 

271-Éc. sec. de l’Agora Manon Fortier 052-Saint-Romain ABSENT 

218-École sec. Saint-Edmond Hélène Côté (s) 056-Samuel-De Champlain ABSENT 

168-École spec.des Remparts AUCUN 071-Tourterelle ABSENT 

020-Félix-Leclerc Thierry Faucher 064-Vauquelin Ana Diop (s) 

021-Gaétan-Boucher AUCUN Représentante CCSEHDAA Johanne Daudier 

022-Gentilly-Boisé des Lutins ABSENT Personnel 

023-George-Étienne-Cartier Marie-Pascale Giroux Secrétaire administrative Geneviève Brochu 

024-Georges-P. Vanier Jany Fajardo Fernandez Autres participants 

278-Gérard-Filion Rokhaya Seck Directeur général adjoint Hugo Clermont 

025-Guillaume-Vignal Sébastien Pourcel Autres participants du CSS Voir aux points 4 et 5. 



 

Adopté le 15 mai 2023 

1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE/CONSTATATION DU QUORUM 

L’ouverture de la rencontre se fait à 19 h 15 et le quorum est constaté. 

2. PAROLE À LA PRÉSIDENCE / MOT DE BIENVENUE 

Le président du comité de parents M. Nicola Grenon souhaite la bienvenue à tous les participants. L’équipe du 
Service des ressources éducatives (SRÉ) sera présente en début de rencontre pour présenter le nouveau concept 
de bibliothèques scolaires qui deviennent des carrefours d’apprentissage. L’équipe du Service de l’organisation 
et transport scolaire (SOTS) répondra aux nombreuses questions reçues entourant le transport scolaire. De 
nombreuses informations seront données : rapport annuel du CSSMV, soirée reconnaissance, Institut TA, soirée 
du SRÉ, souper plénière, projet inter-OPP et mentions d’honneur du CP. Finalement en fin de soirée, une 
représentante de la Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ) viendra faire la présentation de leurs 
services. 

M. Waël Bousselmi termine le mot de bienvenue avec une citation de Paulo Freire : « L'éducation ne doit pas se 
limiter à l'école, elle doit accompagner tout au long de la vie. » 

3. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Résolution CP20230320-01 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par M. Waël Bousselmi et appuyée par M. Nicolas Brosseau, tel que 
présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

4. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE DU CSS MARIE-VICTORIN 

Le directeur adjoint M. Hugo Clermont salue l’assemblée et cède la parole à son homologue Mme Sophie Dubé. 

4.1 CARREFOUR D’APPRENTISSAGE 

Mme Sophie Dubé est accompagnée de la coordonnatrice du SRÉ Mme Catherine Benoit et la bibliothécaire 
Mme Capucine Voituriez pour présenter la nouvelle vision de la bibliothèque scolaire et sa migration vers le 
carrefour d’apprentissage. Cette nouvelle vision de carrefour d’apprentissage apparaît dans le plan d’action 
numérique du Québec de 2018. Cette transition se fait dans les écoles primaires et secondaires. 

L’équipe de six bibliothécaires et trois techniciennes en documentation accompagne les équipes écoles dans 
la gestion, le fonctionnement, le développement de leur bibliothèque scolaire et de leur utilisation 
pédagogique.  

Actuellement, les bibliothèques des écoles Vauquelin, Christ-Roi, Laurent-Benoît et Lajeunesse sont en 
transition.  

Un carrefour d’apprentissage est un endroit à la fois physique et virtuel dans lequel les élèves et les 
enseignants ont accès à une diversité de ressources favorisant, l’engagement, la persévérance et la 
motivation dans les apprentissages. C’est un lieu de partage et de découverte dans lequel on continue de 
faire la promotion de la lecture; c’est une bibliothèque avec une dimension pluridisciplinaire où la lecture 
prend différents visages. Cette vision est développée selon quatre axes soit pédagogique, numérique, 
culturel et collaboratif. 

4.2 RAPPORT ANNUEL DU CSS MARIE-VICTORIN 
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La direction générale et la présidence du CSSMV ont élaboré une vidéo présentant les grandes lignes du 

rapport annuel. Celui-ci est disponible pour consultation sur le site Internet du CSSMV. 

Résolution 

CP20230515-08_Candidature conseiller B FCPQ.docx 

5. PAROLE AUX REPRÉSENTANTS (QUESTIONS POUR LA DIRECTION GÉNÉRALE)  

5.1 QUESTIONS REÇUES D’AVANCE ET SUIVIS 

Première transition 
Le site Internet de Vers la maternelle destiné aux parents n’est pas encore déposé sur le site du CSSMV mais 
les capsules sont déjà accessibles. M. Clermont fera parvenir les liens par le biais du suivi de rencontre. La 
coordonnatrice du SRÉ Mme Nathalie Deneault précise que ces capsules contiennent des informations 
concernant les premières transitions : maternelle 4 ans, maternelle 5 ans, programme Passe-Partout, 
informations sur les inscriptions, etc. L’ensemble des partenaires ont déjà ces informations pour les partager 
aux parents. 

Greve des transports 
Le directeur adjoint M. Marc-André Petit est accompagné du directeur du SOTS M. Christian Hinse pour 
donner plus d’informations concernant la grève des chauffeurs d’Autobus Longueuil (57 autobus sont 
touchés, 4 925 élèves touchés : 424 préscolaire, 2 293 primaires, 2 208 secondaire). Des mesures 
d’atténuation ont été mises en place pour les élèves touchés comme des billets pour le RTL pour les élèves 
du secondaire, service de garde gratuit pour les élèves du préscolaire et primaire. À ce jour, 257 parents se 
sont prévalus d’un service de garde d’appoint. Pour le moment, la grève est illimitée dans le temps. Tout 
est mis en place pour amoindrir les impacts de la situation. Les chauffeurs négocient avec leur employeur 
et non avec le CSSMV. 

Absentéisme lié au bris de transport 
Le CSS ne compile pas la nuance dans les motifs d’absence des élèves. On ne peut donc pas affirmer que les 
bris de transport créent des taux d’absentéisme anormaux. La question a été poussée au Bureau de la 
statistique et de l’imputabilité (BSI) pour être capable de sortir une donnée avec laquelle on serait capable 
de tirer des conclusions. 

Réseau RTL 
M. Christian Hinse confirme que les circuits du RTL ont été refait pour le REM, qui entrera éventuellement 
en opération. Plus aucun autobus du RTL ne desservira jusqu’à Montréal. Le CSSMV a soumis des zones qui 
n’étaient pas desservies par le RTL pour voir la possibilité d’ajouter des circuits. Le RTL est présentement en 
affectation de leurs chauffeurs pour la prochaine année. Les routes sont faites en juin. Avec le changement 
complet des routes, le retour à la maison (15 h-15 h 30) serait plus problématique que la rentrée (9 h). 

Fermeture du 17 février 
M. Petit revient sur le processus rigoureux mis en place lorsque la décision de fermeture des établissement 
pour intempérie est prise. Le SOTS, les transporteurs, les villes, Hydro-Québec, MétéoMédia et les autres 
CSS de la région sont en communication continue dès 4 h du matin. Le 17 février, la décision a été prise très 
tardivement en Montérégie et des événements inattendus sont survenus (site Internet qui ne répondait 
plus, de même que les publications Facebook). 

Événement à l’école secondaire Jacques-Rousseau 
La direction générale est dans l’impossibilité de donner plus de détails sur l’événement survenu à l’école 
secondaire Jacques-Rousseau, pour évidemment protéger la confidentialité, si ce n’est que les premiers 
soins ont été octroyés rapidement. La surveillance a toutefois été augmentée. La journée élève d’un jour se 
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déroulera comme prévu en mai et les écoles secondaires sont prêtes à accueillir les jeunes de 5e année. Si 
un parent ne se sent pas en sécurité à envoyer son enfant dans une école secondaire, il faut qu’il en fasse 
part aux membres du personnel. Une lettre sera envoyée demain aux parents pour les rassurer quant aux 
mesures prises par la direction générale du CSSMV et le SPAL. 

Abus sexuel envers un élève 
Un événement d’abus sexuel de la part d’un membre du personnel d’un autre CSS envers un élève est sorti 
dernièrement dans les médias. On ne peut évidemment pas se prononcer sur cet événement en particulier. 
Quatre éléments sont mis en place pour éviter le plus possible une telle situation : la vérification des 
antécédents judiciaires est faite systématiquement à l’embauche de nouveau personnel, les CSS sont 
signataires de l’Entente multisectorielle relative aux enfants victimes d’abus sexuel, d’abus physique ou de 
négligence grave, la formation des gestionnaires concernant cette entente multisectorielle et finalement, 
la formation et sensibilisation des élèves eux-mêmes. 

Suspension d’élève 
Les suspensions d’élève sont balisées par la LIP. Il s’agit d’un pouvoir qui appartient à la direction 
d’établissement. C’est une mesure exceptionnelle pour mettre fin à une situation dangereuse. La durée de 
la suspension est laissée à la discrétion de la direction. 

5.2 AUTRES QUESTIONS 

Les questions sont prises en note pour la prochaine rencontre. 

6. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 

6.1 13 FÉVRIER 2023 

Résolution CP20230320-02 

L’adoption du procès-verbal du 13 février est proposée par M. Thierry Faucher et appuyée par Mme Nadia 
Taillefer, tel que présenté. 

Adoptée à l’unanimité 

6.2 SUIVI DES PROCÈS-VERBAUX 

Inter-OPP 
Le projet d’échange entre OPP est en route grâce à une liste de courriels et un espace de partage de 
documents. On demande aux représentants de faire parvenir le courriel de leur OPP pour les ajouter à la 
liste (info@cpmv.ca). 

Congrès de l'Institut TA 
Le congrès de l’Institut des troubles d’apprentissage se déroulera de mercredi à vendredi. 

Mentions d'honneur 
Le CP souhaite souligner le travail exceptionnel de certains membres du personnel. Tous les parents peuvent 
faire des propositions. Le CP est aussi à la recherche de membres pour le jury 

Reconnaissance des bénévoles 
Les membres ont jusqu’au 6 avril pour faire parvenir les candidatures. Après quoi on ne pourra plus les 
accepter pour le vote qui se tiendra en avril sur la candidature retenue pour le prix national à la FCPQ. 

Soirée SRÉ 
Une soirée d’échange se tiendra avec le SRÉ le 11 avril. On demande aux membres d’en faire la promotion 
afin de faire de cette soirée un succès. 
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Conférence sur le projet éducatif 
La conférence s’est tenue mardi passé avec une quarantaine de participants. 

Théâtre du CP 
La troupe de théâtre Parminou présentera la pièce Transparence le jeudi 13 avril à l’école secondaire Mgr-
A.-M.-Parent. Il s’agit d’une pièce de théâtre-conférence qui traite du deuil. La pièce Je courais, je courais, 
je courais… sera quant à elle présentée le jeudi 27 avril à l’école secondaire Antoine-Brossard. Il s’agit d’une 
pièce humoristique sur la vie de fou des parents d'aujourd'hui. Les présentations sont ouvertes à tous les 
parents du CSSMV, gratuitement et sans réservation. 

7. SEMAINE DE L’ENGAGEMENT PARENTAL 

La Semaine nationale de l’engagement parental en éducation se déroulera du 28 mai au 3 juin 2023 à la grandeur 
du Québec. Le président invite les représentants à produire une petite vidéo de quelques minutes qui sera 
diffusée lors de la semaine de l’engagement parental. Les détails seront donnés dans le courriel de suivi. 

8. ÉLECTION AU CONSEIL D’ADMINISTRATION EN MAI 

Une élection aura lieu au CP du15 mai pour élire les représentants des districts B et C pour des mandats de trois 
ans. Les candidats doivent être membres du CP et membres du district en élection. Mais tout membre intéressé 
devrait poser sa candidature, car s’il n'y avait pas de candidat dans un de ces districts, le poste serait ouvert à 
tous. La période de mise en candidature sera du 15 au 30 avril inclusivement, par le formulaire disponible du le 
site Internet du CP. 

Résolution CP20230320-03 

NOMINATION DES VÉRIFICATEURS POUR L’ÉLECTION DU 15 MAI 2023 
CONSIDÉRANT la disposition 5.1.2 de la régie interne du comité de parents Marie-Victorin (CPMV) et les 

élections prévues en date du 15 mai 2023; 
CONSIDÉRANT que nous devons nommer deux (2) vérificateurs qui ne seront PAS candidats à l’élection afin 

de confirmer la transparence du processus de mise en candidature; 
CONSIDÉRANT que ceux-ci peuvent être membres ou pas du CPMV, peuvent ou pas rester représentant s’ils 

sont membres ou substituts, ils s’engagent toutefois à effectuer ladite vérification et faire 
rapport verbal au CPMV avant l’élection; 

CONSIDÉRANT que ceux-ci auront accès en lecture en tout temps aux inscriptions au formulaire de mise en 
candidature afin de confirmer que le tableau qui sera fourni aux membres reflète 
adéquatement les candidatures reçues; 

CONSIDÉRANT qu’ils s’engagent à respecter la confidentialité sur tout le processus de mise en candidatures 
sauf s’ils sont témoins d’une irrégularité, auquel cas ils en feront l’annonce dans leur rapport 
oral au CPMV de l’élection;  

IL EST RÉSOLU PAR LE COMITÉ DE PARENTS MARIE-VICTORIN, SUR LA PROPOSITION DE MME JOHANNE DODIER 
ET APPUYÉ PAR M. MICKAËL PERREAULT :  
QUE Mme Jany Fajardo et M. Frédérick Gauthier soient nommés vérificateurs du processus de mise 

en candidature pour l’élection du 15 mai 2023. 

9. SOUPER PLÉNIÈRE 

Le point sera reporté à la prochaine rencontre. On rappelle aux rapporteurs de préparer un petit résumé de ce 
qui s’est échangé à leur table de discussion lors du souper plénière. 
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10. PAROLES 

10.1 À LA REPRÉSENTANTE DU CCSEHDAA 

Le point de parole de Mme Julie Ross est reporté à la prochaine rencontre. 

10.2 AUX RESPONSABLES DE DOSSIERS À L’EXÉCUTIF 

FCPQ – Transports - C.A. – Culturel  
Ces points de paroles sont reportés à la prochaine rencontre. 

Formations 
M. Nicolas Calderon-Asselin partage les prochaines formations à venir à la FCPQ : 
28 mars 2023 - Budget des établissements et facture-école 
12 avril 2023 - Comment aider son enfant à préparer ses examens 
19 avril 2023 - Trucs pour des récréations plus actives 
26 avril 2023 - Accompagner l'enfant autiste dans son cheminement scolaire  

Il rappelle également la tenue des soirées POP (https://www.fcpq.qc.ca/soirees-pop-paroles-aux-parents/):  
4 avril 2023 - Conseils d’administration - 1ère partie 
2 mai 2023 - Conseils d’administration - 2e partie 
9 mai 2023 - L’assemblée annuelle des parents 
16 mai 2023 - Le conseil d’établissement 
23 mai 2023 - L’organisme de participation des parents 
30 mai 2023 - Le comité de parents 
6 juin 2023 - Le comité de parents du service de garde 

10.3 AUX RESPONSABLES DE COMITÉS 

Communication - Frais aux parents - Admission au secondaire - Tableaux de bord 
Les points de paroles sont reportés à la prochaine rencontre. 

10.4 AU TRÉSORIER 

Le point de parole de M. Atish Woozageer est reporté à la prochaine rencontre. 

10.5 AU SECRÉTAIRE 

Le point de parole de M. Stéphane Simard est reporté à la prochaine rencontre. 

10.6 AUX MEMBRES (REPRÉSENTANTS DES ÉCOLES) 

Nicolas Brosseau soulève une nouvelle annoncée par le premier ministre Legault comme quoi il voudrait 
maintenant nommer les directeurs généraux des CSS. Cette nouvelle sera à suive. 

10.7 AU PUBLIC 

Il n’y a pas de public. 

11. PRÉSENTATION DE LA FCPQ 

La directrice générale de la FCPQ Mme Corinne Payne présente les différents services de la FCPQ. 

12. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Sur épuisement de l’ordre du jour, l’assemblée est levée à 21 h 45. 
 

Ce procès-verbal a été rédigé par Geneviève Brochu, 
secrétaire administrative du comité de parents Marie-Victorin 
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Nicola Grenon 
Président 

 Stéphane Simard 
Secrétaire 

 


